

## Las Asambleas Diocesanas

He aquí una de las potentes y modernas armas, que el celo avizor y discreto se dispone a usar con ardimiento en pro de los intereses de la santa Iglesia y provecho de las almas.

Cual sea su importancia, puede fácilmente vislumbrarse por la grandiosa y espléndida, que la diócesis barcelonesa ha celebrado el mes pasado.

Todo ha sido en ella jugoso y sustancial; pero, dos caracteres especiales ha ofrecido, que merecen particular atención, y han sido, la sobriedad y el oportunismo. Nada de bellas palabras sin resultado práctico; nada de ideología estéril y vana. Allí, principalmente se ha pasado revista á lo hecho, y se ha visto, que por la misericordia de Dios, es grande, muy grande lo realizado, no en uno, sino en casi todos los ramos de piedad, cultura, beneficencia, previsión, etc.; pero, se ha visto también, que mucho falta todavía para llegar á lo que se desea y es menester. Y á conseguir este desideratum se han encaminado las diferentes mociones y memorias, que por sacerdotes y seglares indistintamente se han presentado, las cuales han sido convenientemente oídas y estudiadas sin recelos ni antagonismos, antes sí, con gran altura de miras y con interés de aprovechar.

Todos los asuntos tratados son de gran interés; no obstante, de entre ellos, queremos fijarnos en uno, por ser á nuestro modesto sentir, de los más importantes, si no es el que lo es más. Nos referimos á la Parroquia.

Si de la Sociedad se ha dicho, que para regenerarla bastaría con que lo hiciera cada uno de sus individuos, del mismo modo puede asegurarse que si se regenerase cada parroquia, se habría salvado toda la nación.

Y efectivamente es así. Supongamos una parroquia docil á la voz de su venerable Pastor. Allí florece la virtud y escasea el vicio; reina la paz en las familias; la autoridad es paternal; dóciles los súbditos, en ella impera la caridad. ¿Porqué? Pues, sencillamente, porque el ejemplo atrae; y pues, los feligreses ven al párroco celoso y activo, se les pega el celo y actividad; al observarle generoso y desinteresado, hasta desprenderse las más de las veces de sus mismas partes honorarias, se vuelven dádivosos y desapegados; viéndole lleno de caridad, como aquel inmortal Párroco, que en los acagosos días de la Comuna, ofreció su vida para salvar la de sus parroquianos, estos deponen sus diferencias, se perdonan sus ofensas y viven en la paz de Dios; al le contemplan humilde y noble como aquel santo Prelado, que desde el pú- blico leyó á sus diocesanos la condena- ción de su obra, en la que involuntaria- mente había deido deslizar algún error, renuncia á toda pequeñez de miras y encogimiento de espíritu opresor; si le acechan atento siempre al lado del que llora y cerca del que sufre, lágrimas de reconocimiento rocían sus man- os y hasta los niños le bendicen con amor; y al verle, sincero, leal, prudente, discreto, le depositan su confianza y le confían sus culpas y para ellos es el padre, amigo y protector.

¡Oh sí! Es tan íntima é innegable la eficacia del Párroco, que es imposible sustraerse á ella, de tal manera, que si los mismos infieles, venciendo su espíritu de soberbia, quisieran tratarle, aunque sólo fuera por pura cortesía,

indudablemente dejarán su esquivéz. Pues, ¡cuantas veces, han debido ex- clamar estos tales, al ofrecerse ocasión de tratarlo: ¡no creía que fuera tan amable y atento como es!

Por consiguiente, creemos sinceramente, que uno de los principales medios de regeneración, es el de fomentar el espíritu de parroquia, procurando los mismos católicos (que, desgraciadamente, algunos se han separado de ella) con especial empeño agruparse en torno del venerable Párroco, abnegado, humilde, leal, sincero y afectuoso; ayudarle de todas veras, defenderle de sus enemigos, hacerle asequeble á los descarnados, y no lo dudemos, atraídos por el ejemplo de éstos, seguirán los tibios y después los indiferentes y á no tardar se logrará el respeto, sino, la adhesión de los sectarios.

M.

## Crónica de Alemania

Cambó tuvo que salir al extranjero para rectificar el concepto que de la patria tenía; es que las cosas grandes no se ven bien desde cerca, y es fácil que ni bien ni mal se lleguen siquiera á distinguir si entre el ojo y ellas se interpone un objeto distinto aunque sea bien pequeño.

Pero pasadas las fronteras y hablando con extranjeros, que libres de prejuicios ven sólo en España la obra de Dios, la obra de la historia, es como se siente de veras la unidad espiritual y material de Cataluña y Castilla, Andalucía y las Vascongadas...

Pero se siente más todavía. Se siente algo así como un desgarrar en vivo en carnes de nuestro cuerpo, cuando en la gran prensa europea se leen toques de alarma ó toques de fiesta ante temores de extraños, ó esperanzas propias sobre la suerte de lo que también un día fué España, sobre lo que la historia y la literatura y la ciencia y los hombres de buena voluntad siguen viendo como indisolublemente unido á España en su ser natural y en sus destinos.

Sobre las colonias portuguesas se discurre ya ante la política europea como sobre cosas *vere nullius* y si de hecho no han cambiado ya de dueño es solamente porque aún no se han puesto de acuerdo los que se disputan la presa. Y ya no se trata solo de las colonias, sino que aún dentro de la península se trezan líneas y se forman planes como si en la península no existiera ningún amo, como si en la península no existiera ningún pueblo consciente de sí mismo y con una voluntad capaz de defender su existencia. Inglaterra trata de poner en Lisboa un arsenal y artilleros para la construcción de grandes acorazados. Poco significaría esto si fuese el último en vez de ser el primer paso; pero Inglaterra, se dice, necesita un puerto en la península además de Gibraltar; y ese puerto es Lisboa, el puerto del porvenir, el puerto de comunicación entre Europa y América.

¿Y Alemania? Alemania rechina de dientes ante estos pasos de la rival de las islas; también ella necesita puertos por esas latitudes, pues desde Bremen hasta Kamerun no tiene un solo puerto en el Atlántico, además de estar enteramente excluida del Mediterráneo. Pero, si otra cosa no pudiese conseguirse, la riquísima breva de Angola, que ya se deleita acariciando con sus alas imperiales, podrá celdar sus ímpetus.

¡Y luego dicen que España comienza á interesarse por los problemas internacionales como en un periódico de Madrid leía yo no hace mucho! Hoy, que de los problemas internacionales dependen hasta las cuestiones más íntimas de política casera. Y, sin embargo, ha costado lo indecible que el pueblo español se interesase en la cuestión de Marruecos que era para él cuestión de vida ó muerte. Y, sin embargo, arde á su lado otra hoguera de la que ya se preocupa el mundo entero, y de la cual bien pueden saltar chispas al tejado propio, y los políticos españoles como si tal cosa. Un portugués sincero, desterrado voluntariamente de su patria por no verla revolcarse en tanto cieno, me decía hace bien poco: «Si España tuviese ahora un gobierno serio, una política honrada y de garantías...» Muy hondo era el abismo que entre Portugal y España habían abierto las pasiones pero estos abismos muchas veces las aguas de la tribulación los nivelan. De la unión aduanera entre España y Portugal se ha tratado ya muchas veces, la última que recuerdo en unos juegos florales hispano-portugueses celebrados hace tres ó cuatro años en Salamanca, en que se premio sobre este tema un hermoso trabajo del profesor de Economía de aquella Universidad D. F. Bernis: por la unión aduanera comenzó la unión y la grandeza de Alemania. De la unión política hasta ahora parece que sólo se preocupan los rojos izquierdistas, los de la *república ibérica*. Y ¿porqué sólo república?... A título de conquista no podemos volver á Portugal ni tenemos derecho á ello; por sí á título de fraternidad, ofreciéndonos un brazo en que apoyarse para marchar unidos á la conquista de un porvenir digno de nuestra historia de ambos pueblos que marca en el firmamento una sola estrella esplendorosa. Los discursos de Cambó y el proyecto de «mancomunidades» regionales; la esperanza de una solución favorable en Marruecos, pues aunque Francia está terca, cederá si nosotros estamos más firmes; la asamblea americanista de Barcelona, en la que figuró también el Brasil, junto con el amor creciente de los hispano americanos que aquí mismo con gran frecuencia tengo ocasión de observar, los anhelos de unión entre los distinguidos miembros de esa raza, de ese pueblo, que hoy cuenta cien millones á los dos lados del mar y que mañana contará diez veces ciento... me han hecho soñar una *España y Portugal* en el cielo de la gloria, levantando en el África un imperio y sirviendo de amoroso lazo para empujar el carro de progreso á las naciones vigorosas de allende el mar que con su sangre ha criado.

A. XAULIN.

Berlín, 14 de Enero de 1912.

## Episodios carlistas

### Frutos de nuestra victoria

Nadie que sepa qué es una acción de guerra dudará lo más mínimo que la gloriosa victoria de la sierra de Toix produjo entre nosotros un efecto moral extraordinario, llenando más y más á nuestros corazones de alegría y disponiendo á nuestros voluntarios para luchar con más valor y llegar aunque fuera á costa de grandes sacrificios al término de sus tareas; si en nuestros batallones hubiera habido la disciplina que se encuentra en un ejército regular y entre nosotros hubiera habido hombres de talento y de prestigio, el ex-

traordinario triunfo alcanzado contra Nouvilas, habría producido resultados tan optimos, que habría puesto al gobierno en jaque y le habría obligado á entrar en pactos favorables para acabar cuanto antes la campaña en favor nuestro. El enemigo estaba enteramente decaído, pues había perdido una de las mejores columnas del principado, el país tan animoso por el copo de la columna, que estaba dispuesto á hacer cualquier sacrificio, aunque fuera necesario dar á don Carlos sus hijos y sus dineros.

Y con abundancia de dineros y con numerosos soldados que es lo que no se puede lograr? Esta fué la ocasión más favorable que se presentó á los carlistas para lograr su definitivo triunfo, más que más habiendo en la misma fecha obtenido nuestros batallones del Norte la célebre victoria de S. Pedro de Avanto donde fué completamente derrotado Serrano general en jefe del ejército republicano que militaba en Navarra. Y no obstante con el corazón traspasado de dolor debemos decir, que nada se hizo que pueda llamarse sólido ni ningún paso se dió para llegar pronto al término feliz de nuestra fratricida campaña. Savalls ya había logrado lo que deseaba con tantas ansias, que era apoderarse de Olot y allí establecer su capital, como si estuviéramos en tiempo de paz, entregándose al ocio y á la inactividad tan perjudicial á los soldados; verdad es que de momento se hizo algo, pero á mi ver tan poca cosa que con razón pueden asegurarse, quedó casi del todo esteril el fruto de nuestra victoria. Olot como consecuencia necesaria abrió sus puertas cerradas hasta aquella fecha, pues copada la columna auxiliar, la guarnición quedaba sin esperanzas. Sabater como jefe de Estado mayor de Savalls participó al jefe de cazadores de Manilla, que guarnecía la villa el suceso con todos sus detalles; le hizo comprender que los carlistas victoriosos asaltarían de nuevo á Olot; que ahora no podía esperar socorro de los suyos en mucho tiempo y que por lo mismo, para evitar nuevo derramamiento de sangre, le proponía una honrosa capitulación. Accedió el jefe de cazadores de Manilla, y luego entraron en pactos, firmándose la capitulación más curiosa de la presente guerra. Los republicanos se comprometieron á entregar la población con sus fuertes, cañones, municiones y efectos de guerra existentes en los almacenes, y los carlistas en cambio, les concedieron el salir en libertad armados y llevando 10 cartuchos cada uno. Además el batallón de Manilla pidió ir á la provincia de Barcelona, y el objeto de que no les sucediera ninguna percance durante el largo trecho que hay de Olot á Tordera y ni poco ni mucho les hostilizaran las tropas carlistas, iban escoltados por dos parejas de caballería del escuadrón de Gerona.

Los cuatro ginetes carlistas al mando de un oficial iban delante del batallón de Manilla, siguiéndoles los jefes, oficiales y soldados, formados y ordenados como marcha un batallón en tiempo de campaña; antes de llegar á Bañolas encontraron un batallón carlista, quien cediendo el paso á Manilla le permitió siquiera sin ninguna interrupción su marcha; al llegar á Gerona para evitar todo accidente desagradable, en vez de entrar en la ciudad pasaron por la Dehesa y continuaron su camino por la carretera de Madrid á la Junquera hasta llegar á la provincia de Barcelona, según se había estipulado en la capitulación y desde allí considerándose ya seguros prosiguieron su marcha y los jinetes carlistas se volvieron hácia

## Comida á los canes



El pedagogo.—¿Queda algo para mí, don Amalio? Gimeno.—¡Qué tontería! ¡los huesos!

Olot. El 17 de marzo Savalls entró en Olot que tanta sangre había costado y allí en los fuertes que ocupaban antes los prisioneros carlistas, encerró á la columna Nouvilas. Se apoderó al entrar de la artillería, armas sobrantes y municiones que habían dejado los de Manilla, en términos que en tres días recogió siete cañones, cerca 4.000 fusiles y mas de 200 caballos. A los demás que guarnecían Olot se les dió el indulto, dejándolos en libertad. La rendición de Olot produjo gran pánico en toda la provincia en términos que quedaron libres casi todos los pueblos fortificados, retirándose á la capital sus correspondientes guarniciones. El copo de Nouvilas espantó tanto á las otras columnas, que en mucho tiempo no se atrevieron á salir de Gerona. Los carlistas eran dueños y como decía arriba, á haber tenido hombres de prestigio y talento y organizados debidamente sus batallones, nada ni la capital habría quedado para el enemigo, que sin duda á haberse presentado en seguida ante sus murallas en actitud amenazadora, se habrían abierto de par en par sus puertas para dejar enteramente libre el paso á los carlistas. ¿Porqué no se hizo así? Es uno de los muchos misterios que quedan ocultos ante el público en tiempos de guerra, y á mi como adicto á la causa, nada más me toca, que callar y no decir una palabra sobre materia tan espinosa, si quiero quedar libre de compromisos y no caer en cavilaciones que tal rayarían en manifiestas murmuraciones. Poco tardó Savalls en salir de Olot y recorrer parte de la provincia para hacer ostentación de sus fuerzas y enseñar al enemigo la gloriosa victoria que acababa de alcanzar, pues en su columna fuerte de unos tres mil hombres, llevaba la hermosa caballería cogida á Nouvilas y cuatro cañones de montaña con sus correspondientes aprestos y municiones. En su marcha triunfante se encontró en Tordera con los voluntarios de Targarone que sin resistir apenas, huyeron á la desbandada, dejando en abundancia en su precipitada fuga, armas, municiones y demás pertrechos de guerra. Varios de ellos murieron en la refriega, y los otros en barcas ó á pié llegaron á Materó que estaba aún fortificada. De Tordera se dirigió la columna carlista á Blanes, Lloret y Llagostera, deseoso Savalls de asaltar á S.

Feliu de Guixols, población importante y situada á orillas del Mediterráneo. Nada se ejecutó sobre el asalto, pues tengo entendido que se presentó una comisión de los principales contribuyentes de la población amenazada, quienes agenciaron con Savalls, el que desistiera de su actitud agresiva, volviéndose después dicho general carlista hácia Olot, donde dió muchos días de descanso á sus tropas, perdiéndose de este modo toda la oportunidad que tan favorable se había presentado á los carlistas para trabajar. El ocio desmesurado, origen de todos los males, causó inmenso daño á nuestros batallones, produciendo en sus filas la crapula y el vicio, que quitó casi por completo las energías que hasta entonces habían tenido sus voluntarios, pudiendo asegurar que la rendición de Olot fué para los carlistas, lo que fué la destrucción de Cartago para los Romanos, á saber el principio de su decadencia.

UN VETERANO

## Resumen telegráfico

Día 23

Quando regresó al Congreso la comisión de esta Cámara, que fué á Palacio, fué visitado en su despacho oficial el conde de Romanones por gran número de amigos políticos y particulares, que le interrogaron sobre la cuestión pendiente.

El presidente del Consejo se mostró muy optimista, manifestando que para ser político hay que tener bastante fe, y que él la tenía muy grande en su partido.

—Puede haber habido, añadió, una nube anunciadora de tempestad, pero afortunadamente se ha resuelto en lluvia bienhechora que fructifica el campo político.

Mañana por la tarde habrá sesión; en la primera parte seguirá el debate político, y en la segunda se verá la cuestión de procedimientos.

El gobierno actual está en buenas condiciones para continuar en el poder y desarrollar su programa.

**Opiniones acerca de la crisis.**— El señor Mella ha manifestado respecto de la crisis, que seguran sosteniéndose en España dos poderes moderadores, el del Rey y el del señor Lerroux, con la agravante de que este último es superior a aquél.

Profiere en amenazas sino se hace justicia en lo de Cullera, y se cede; ahora dice que se va a la huelga general y a provocar una agitación si viene el señor Maura: esto no puede tolerarse.

El señor Sol y Ortega manifestó que la consideraba irracional, y que no podía subsistir, porque sería una ofensa al Parlamento.

El señor Lerroux dijo que de dos males, liberales y conservadores, opta por el mal menor: la continuación del partido liberal.

El señor Maura, dijo, es imposible que forme gobierno, porque vendría un estado de agitación grande en el país, y estoy seguro de que se declararían la huelga general en Barcelona, Valencia y Zaragoza.

Hasta que no vea el decreto no creo en su venida al poder.

Don Melquíades Álvarez decía que más valía tener un enemigo franco y declarado, cual lo era el señor Maura, que tenerlo en cubierto como el señor Canalejas, que ha faltado a todos los compromisos contraídos con la opinión.

Creo que mañana, en el Parlamento, quedará declarada la crisis.

Este gobierno es un gobierno muerto, que cada 24 horas se halla en crisis.

Es ridículo todo lo que está pasando, y no tiene autoridad para volver a presentarse en el Parlamento.

—Se ha dicho en el Congreso que en casa del señor Moret se había celebrado una reunión de personajes políticos y que en ella se había acordado dar un voto de confianza al señor Canalejas en la sesión de mañana, añadiéndose que don Fernando Merino era el comisionado para comunicar este acuerdo al presidente del Consejo, pero no ha podido comprobar la noticia.

—Interrogado el señor La Cierva por algunos periodistas que acudieron a su domicilio, manifestó que él no sabía más que lo que dicen los periódicos y que para él, la visita del señor Maura al Rey seguía siendo un acto obligatorio de cortesía.

Ignoro si habrá consultas mañana—agregó—me han visitado varios amigos y sé lo que ellos me han dicho; yo no he salido de casa, ni saldré porque sigo resfriado.

Si hay crisis, se tramitará rápidamente, como las circunstancias exigen.

En cuanto a la lista de ministros que dan algunos periódicos, eso puedo decirlo menos, pues conozco lo bastante al señor Maura para asegurar que ni los más íntimos y allegados a su persona conocen lo que sobre este particular tenga hecho ó se proponga hacer el jefe del partido.

—Persona autorizada por sus relaciones con el gobierno, parece que ha manifestado que una de las causas de ella es que, habiendo el gobierno modificado el dictamen sobre el proyecto relativo a la jurisdicción para procesar a senadores y diputados, encargándola al Supremo de Justicia, aun para los militares, el Rey ha estimado como una descortesía el que no se le haya hecho saber la innovación, por tratarse de una variación realmente esencial.

Sin embargo, se dice que el gobierno está dispuesto a aceptar el voto del marqués de Figueroa, en que se restablece la jurisdicción del Supremo de guerra y Marina para los senadores y diputados que sean militares.

Con ello podría evitarse, de momento la crisis.

De todos modos, ésta no estaría evitada, pues lo que hay es que el gobierno entiende que no puede plantear la espalda del Parlamento, y busca el momento oportuno para caer en las Cortes.

**Después del banquete.**— El banquete en Palacio terminó a las diez y cuarto.

El primero en salir fué el conde de Romanones, quien interrogado por los periodistas acerca de la crisis, dijo:

—Yo podré equivocarme en las cosas que me digan los hombres, pero no en

las del régimen: no puede haber crisis fuera del Parlamento.

El señor Maura mostró su extrañeza de que se hubiesen propagado rumores tan sin fundamento, como el suponerle á él interviniendo en el asunto.

Un periodista le dijo: —Un alto personaje del gobierno los ha propagado.

—Pues eso es una paparrucha—contestó.

El señor Canalejas, que salió después, no hizo más que ratificar las manifestaciones hechas por la tarde.

El señor Cassat manifestó en que no ocurría nada.

Los palatinos aseguran que el señor Maura no ha hablado ni un momento á solas con el Rey.

El último en salir fué el señor Meret con una diferencia de quince minutos respecto de los anteriores.

Algunos suponían que había hablado con el Rey, pero el señor Meret se negó á contestar á las preguntas que se le hicieron, limitándose á contestar afectuosamente á los saludos y á meterse en su coche.

## GENERALES

En una reunión celebrada por la Federación de los servicios sanitarios, á la que asistieron numerosos enfermeros laicos de ambos sexos, oyeron éstos de labios del secretario ciudadano Ivelot las siguientes palabras, que seguramente no esperaban oír:

«El cuidar á los enfermos no es un oficio, sino una misión sublime.

«En mi juventud me vi obligado á ingresar en un Hospital, antes de la expulsión de las Religiosas, y nunca pude imaginar que una mujer, que no espera ninguna humana recompensa, pudiese mostrar la abnegación constante de que daban prueba las Hermanas, soportándolo todo, aceptando los más viles quehaceres y las mayores ofensas, que ofrecían á Dios, diciendo: «Ya nos lo recompensará.»

«Vosotros, en esos casos, pensáis en la mezquindad de vuestro salario, que es la única recompensa que esperáis, y esa mezquindad os indigna é impide que sufráis las contrariedades con paciencia.»

No cabe mejor elogio de las Religiosas ni más exacto retrato de los enfermeros laicos, y más tratándose de un secretario que, por lo menos, ha tenido el valor de ser sincero.

### Desde SAN VICENTE DE CAMÓS

—Las fiestas que este pueblo celebró este año para honrar á su patrono San Vicente revistieron esplendor y solemnidad extraordinarias. Gran concurso de fieles asistió por la mañana á la Iglesia Parroquial recibiendo á Jesús Sacramentado. A las 10 tuvo lugar el Oficio, en el que el Rdo. Cura-Párroco de Rabós del Terri señor Ordeix con la unión evangélica que le caracteriza expuso á la consideración de sus devotos oyentes, el siguiente pasaje de la Escritura Santa que aplicó á la actualidad. *«Quare fremuerunt gentes et populi meditati sunt inania?»*

Cantó después las excelencias del Papado exponiendo cuán elevada es su misión en todos los órdenes de la vida. La orquesta de Bañolas ejecutó con acierto y afinación una hermosa Misa.

Por la tarde después de la función de costumbre el pueblo divirtióse santamente, bailando la tradicional danza de la sardana.

Desde ARBUCIAS.—El día 20 del corriente no pudo efectuarse en esta villa, la feria titulada de san Sebastián á causa de la lluvia, habiendo acordado las autoridades se celebrase el día 2 de febrero festividad de la Virgen.

—El domingo próximo día 28, la sociedad «Germanor Choral» celebrará Dios mediante, su fiesta en honor de su patrona Ntra. Sra. de la Piedad.

A las 10 de la mañana, oficio solemne con orquesta en la iglesia de la Virgen de la Piedad, terminando el acto con el «Ave María» de Arcadelt, á 4 voces.

Al medio día se cantará en la Plaza

de la Constitución con acompañamiento de orquesta la pieza descriptiva de Clavé «Els Nets dels Almogivers».

A las 8 de la noche dará principio la gran velada en el salón-teatro del Centro Catalóico, en obsequio á los socios protectores y sus familias, bajo el siguiente programa: I.—Obertura por la orquesta.—II. Els Nets dels Almogivers, coro y orquesta.—III. Conferencia sobre el alcoholismo, por el señor don Miguel Pons, profesor de la sociedad y de la Escuela municipal.—IV. «La Violeta» coro.—V. «Lo 33,333» comedia en un acto.—VI. «L'oncle de la Habana», sainet.—VII. «Le Maquinista» coro y orquesta.—VIII. Discorso por el Presidente.—IX. «La Estrella del amor» coro.—X. «Fugir del foc» comedia.—XI. Paso doble por la orquesta.

De las partes de orquesta se ha encargado «La Rebotada» que dirige el señor Guasch, director de «Germanor».

—Esta comarca se ha visto beneficiada con abundante lluvia, haciendo prever buena cosecha.

—Es esperado el *Mediofono* que debe sustituir al órgano inservible de esta Iglesia parroquial, y que ha sido construido por la casa Aragonesa de Girona. Será una mejora de gran utilidad para el culto, demostrando así mismo el interés y desvelo del señor Cura párroco por lo que afecta á la Parroquia.

En el rápido de anteanoche llegaron á Barcelona los señores Maluquer, Consejero delegado del Instituto Nacional de Previsión, López Nuñez, secretario, y Shaw, Administrador de la Caja General de Pensiones del mismo instituto. Dichos señores vienen para preparar de acuerdo con la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorros, la solemne sesión estatutaria que este año celebra el instituto de Barcelona y que tendrá lugar el próximo domingo en el Salón de S. Jorge de la Diputación provincial. A esta sesión que tendrá gran importancia social y económica, asistirán prestigiosos elementos de dicha ciudad y varios Consejeros del Instituto, presididos por el vicepresidente del Congreso de los Diputados y ex-ministro señor Dato. Hasta ahora se sabe que vendrán los señores Azcárate, el Consejero patronal vizconde de Eza, general Marvá, conde de los Andes, Sallillas, Prado Palacio, el Consejero Socialista obrero Matías Gómez Latorre, Tormo, Pellido, Posada, Puyol, Gómez Vallejo, González Rojas, Gómez Baquero, Ormaechea y otros.

Al acto asistirán las autoridades locales, el Fomento del Trabajo Nacional, Cámara de Comercio y demás corporaciones económicas iniciadoras en el año 1912 de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros. Han sido también invitadas, habiendo algunas prometido la asistencia, las cuatro Diputaciones provinciales catalanas, Ayuntamientos, Ateneos populares, Centros docentes y otras corporaciones de Cataluña.

Se cuenta también con la adhesión de muchas Cajas de Ahorros de provincias que enviarán sus representantes, contándose entre ellas las de León, Bilbao, Provincial de Guipúzcoa, Valencia, Zaragoza y otras instituciones de previsión como la que en Valencia dirige el presidente de la Federación de dependientes de comercio señor Sánchez Tamarit.

De Madrid se esperan también algunos importantes elementos intelectuales entre otros el académico señor Llanos, Serrano, Jover y Buyla, y del extranjero vendrán el eminente actuario de la Caja General de Ahorros y Pensiones de Bruselas Mr. Lefranc, Mr. O. Lepreux, del Banco Nacional Belga, el jurista suizo Mr. Lerh, el publicista francés Mr. Bellom y otros.

En esta sesión que celebrarán juntamente el Instituto Nacional de Previsión y la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, el Consejo Directivo de esta última se hallará acompañado por importantes representaciones de las Juntas de Patronato de las Sucesales de esta institución.

Anteayer fué detenido en Flassá el vecino de La Pera Isidro Darné Alañá, autor del hurto de dos colmenas de

miel y una pala de acero pertenecientes á su convecino José Mesa Comas. Convicto y confeso, el detenido fué puesto á disposición del Juzgado de La Pera juntamente con los objetos robados.

Ha sido denunciado al alcalde de La Bisbal como infractor del reglamento de policía y conservación de carreteras, el vecino de Palamós Juan Porcio Hayas.

## Locales

Por infracción de las ordenanzas municipales han sido multados por la Alcaldía de esta ciudad los carreteros Mendo y Gerónimo Casadevall, vecinos de Santa Coloma de Farnés y Sils, respectivamente.

En la madrugada de anteayer el sereno del barrio de Pedret detuvo á un sujeto apellidado Llopis que llevaba un saco de coles cuya procedencia no supo explicar. El detenido ingresó en el calabozo municipal siendo puesto á disposición del Juzgado.

**GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illás y Moré.—Albareda 5, Girona.**—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Girona. (34)

La ronda especial de carnes sorprendió la otra noche á un muchacho que pretendía introducir 18 kilos de carne de cerdo. El referido muchacho abandonó la carne, dándose á la fuga, sin poder ser detenido.

El «Centre Catalanista» ha acordado crear una sección de deportes, habiendo designado para la organización de la misma á don Juan Viñas, secretario del Ayuntamiento de esta ciudad.

Por un muy querido amigo y correligionario nuestro de esta ciudad, perteneciente á una familia de la buena sociedad, ha sido pedida la mano de una distinguida señorita de Barcelona.

**ENFERMOS DEL PECHO.**—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosol» la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frascos 2/50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

El día 23 del próximo febrero, á las 11 de la mañana, se celebrará, en el local de la Secretaría de la Diputación Provincial, pública subasta para atender al suministro de materiales de alpargatería al taller del Hospicio provincial durante el presente año.

El director del Hospital Militar de esta plaza, convoca desde el Boletín Oficial, á pública subasta que se verificará el día 26 de febrero para el suministro de carbón de cok y gallina necesarios á aquel establecimiento por el término de un año.

### Gotas madres sulfurosas

DE BAR  
Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.  
Precio del frasco 3 pesetas  
Depósito: señores don Joaquín Coll é Hijo Rambla, Farmacia.  
La Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación, con arreglo á lo

dispuesto en el artículo 22 del Reglamento de la Cámara, ha convocado á los señores Asociados á Asamblea general ordinaria, que se reunirá el día 28 del actual, á las 5 y media de la tarde.

En el Boletín Oficial, leemos la siguiente Circular del Gobernador Civil de la Provincia don Sixto de Lucalle:

No habiendo desaparecido el peligro de propagarse la fiebre aftosa ó glosopeda á nuestros ganados, toda vez que en la nación francesa y precisamente en los departamentos fronterizos á la nuestra se hallan los ganados padeciendo esta enfermedad, este Gobierno recuerda á los señores Alcaldes de la provincia, Jefes de las Estaciones de los ferrocarriles y demás funcionarios que á ello vienen obligados, el cumplimiento de la circular de la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes de 27 de Junio de 1911, publicada en el Boletín Oficial de la provincia número 82 de 11 de Julio siguiente, para su más exacto cumplimiento.

### Quinta de 1912

Centro de Redenciones del Servicio Militar, establecido en Guadalejara desde el año 1880, bajo la dirección de don Antonio Boixareu y Claverol. Autorizado por R. O. del Ministerio de Fomento de 1.º de diciembre de 1909.

Los mozos que sorteen el día 11 de febrero próximo, y contraten con este Centro, serán redimidos si les corresponde ser soldados para filas, como también si siendo excedente de cupo, fueran después llamados para cubrir bajas naturales.

Siempre gran exactitud en el cumplimiento de sus obligaciones. Desde el año 1880, se han pagado al Estado, por redenciones de mozos asegurados, 18.379.500 pesetas.

La responsabilidad máxima de este Centro es hasta un contingente de 90 mil hombres.

Para condiciones y suscribirse, diríjase á don Narciso Ordeix, Platería, 7, Girona.—Autorizado por la Comisaría de Seguros.

Nos comunica la «Comisión Republicana» de esta ciudad haber celebrado sesión el lunes por la noche dejando ultimadas las Bases para la formación del *Censo único Republicano de Girona* y organización y funcionamiento de su Directorio, las cuales serán sometidas á la Asamblea general republicana que se convocará para el día 2 de Febrero próximo.

Encuétrase ligeramente enfermo el presidente de la Audiencia provincial señor García Pons, á quien deseamos un rápido restablecimiento.

**J. Peré Rafay**  
Médico.—Cirujano.—Homeópata  
Miembro de la Academia Homeopática de París.  
Electricidad médica y Masaje vibratorio  
Especialidad en las enfermedades de los niños  
MEDICINA GENERAL  
Consulta de 11 á 1 y de 5 á 7.—Visitas á domicilio.—Plaza San Francisco, 4, pral.  
GERONA  
Consulta gratuita para obreros los domingos de 10 á 11 en la sociedad «LA AMISTAD», Nueva del Teatro, 16. (31)

**Día religioso**  
SANTORAL  
Jueves.—Santa Donato, Máximo Agapo, mrs.; Apol y Pablo, obs., y cta Santa Elvira, virge y mr.  
ERENRO  
25  
San Máximo, nr.

*Cuarenta Horas.*—En la Iglesia de las Bernardas. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y las 6.

*Misa de hoy.*—De la Conversación y M. Color encarnado.  
*Misa de Mañana.*—De San Policarpo O. y M. Color encarnado.

**APOSTOLADO DE LA GRACIA**  
Primer grado  
ENERO  
Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad,  
Cumplimiento de las obligaciones del reglamento de Celadores  
ORACIÓN PARA ESTE MES  
¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima oración las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las devotas intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrecemos, en especial, para que los Celadores cumplan bien con sus obligaciones del Reglamento.

Viernes.—San Teógenes, ob. y mr.

**SOCIEDAD METALÚRGICA GERUNDENSE**  
Vila y C.º ez Ota.  
Teléf. 234. Telégrafos. Metalúrgica.  
Fundición de hierro y talleres de construcción y reparación de toda clase de máquinas.—Estudios y presupuestos gratis para toda clase de instalaciones industriales, etc., etc.  
Talleres y oficinas: Figuerola y Ronda Fernando Puig.—Girona.

**Camilo Fontbarnal**  
Cirujano-Dentista  
Por las Facultades de Madrid y Barcelona  
Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.  
GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.) (29)

**J. Porrás Bro**  
Médico-Oculista  
CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.º-3.º de 11 á 1 y de 3 á 5 GERONA

**CLÍNICA DENTAL (28)**  
**MARTINEZ CRESPO**  
Dentaduras modernas sin paladar — Abolición completa del dolor en las extracciones — Asepsia absoluta en el instrumental operatorio.  
Gratis á los pobres todos los días de 9 á 10 noche.  
8, PROGRESO, 8.—GERONA.

**CENTRO BARCELONÉS DE SEGUROS**  
**RAMO DE QUINTAS**  
Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887.—Inscrito en el Ministerio de Fomento por R. O. de 5 de Enero de 1910.  
Dirección general: Carmen, 42, 1.º—BARCELONA.  
Pueden los mozos asegurarse á este Centro por la cantidad de **Setecientas cincuenta pesetas** que podrán depositar en donde quieran concediéndoles un plazo para pagar los depósitos; sin aumento de cuota.  
Redime este Centro á los excedentes de cupo que sean llamados á las filas para cubrir bajas.  
Para informes y suscripciones al Sr. Sub director provincial  
**DON PEDRO Mr. CARRÉ, FORSA, 8, 1.º—GERONA**  
Anuncio autorizado por la Comisaría de Seguros en 27 de Octubre de 1910.



# F. Solá, Rambla de La libertad, 26.

Joyería, Aderezos completos, Sortijas, Cadenas y Collares, Aretes. Orfebrería, Servicios de mesa, Calices, Artículos de regalos, Medallas.

RELOJERIA—Relojes en oro y plata, marca Longinos, Relojes abrazaca y pared

### Optica:

Anteojos y lentes en oro y metal, Gemelos prismáticos largos, Termómetros y Barómetros

Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación.

# Fotografía de A. GARCÍA. - Gerona.

## Subida Puente de Piedra

### Ampliaciones = Retratos = Postales

**Vino de Peptona**  
**ORTEGA**

De tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión; es tan agradable como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el VINO DE PEPTONA, que alimenta, preparándoles para recibir la alimentación ordinaria. Las personas debilitadas por exceso de trabajo necesitan aumentar la nutrición con el VINO DE PEPTONA. Las embarazadas deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo, para que su naturaleza no se destruya. Las señoras que dan de mamar a sus hijos deben usarlo constantemente, para que aumente la secreción de la leche y esta sea más nutritiva, y los niños se crien más sanos y robustos. Los niños deben tomar el VINO DE PEPTONA. Los ANÉMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la constituyente del hierro.

LABORATORIO: Farmacia de Ortega, León 13, Madrid.— Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

**FUMADORS!**

Es la hora que quisiera desprecocupar y no donguéu credit a lo que tan falsament diuen alguns fabricantes por ser sencillos atribuir a n'els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni ben tingut may dient que es fabricat ab el suc de varias plantas pactoral scntre la tos, al'ccia del coll, etc., explotant de aquestes d'elles bon' f'ed' de fumadors innocents.

Si volen la veritat han de comprar el cert'at' acordat' **PAPER CARLETS** premiat en l'Exposic'ó Universal de Paris en 1903 y en la Barcelona en 1883.— Se ven per tot arreu.

**40 anys d' éxit creixent es sa millor recomanació**

**PAPER CARLETS Y OLOT.**

Gran surtido en géneros para la próxima temporada.— Precios nunca vistos.— Trajes a : : medida en ocho horas : :  
No comprar sin visitar esta casa 13

**FUMADORS!**

Si volen conservar vostra salud; fumeu el acreditat i higiénelch,

**PAPER JORDA**

EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS  
Cort-real, núm. 17.— GERONA.— Teléfono, núm. 65.

FUNERARIA DE Francisco de A. Matas **La Neotafia**

CORT-REAL, 18.— GERONA.

Se encarga con esmero de avisar para Viáticos, entierros, funerales, traslado de restos a todas partes. No hay quien pueda competir con sus precios actuales. No fiar de ciertas recomendaciones a otra casa. Llamad directamente a **La Neotafia**

**Hotel Restaurant = PENINSULAR =**  
(ANTIGUA FONDA S. ANTONIO)  
Progreso, 3.— GERONA.

**Disponible**

**Diario Católico-Monárquico EL NORTE**

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10  
GERONA

Precios de suscripción: 4 pesetas trimestre. Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas. Número suelto 5 céntimos.

Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES: GERONA.— Librerías del Carmen, Mateo Colledemont, del Comercio Ciudadanos, 20 y de D. Francisco Geli, Platería, 20. **Cassà de la Selva.**— Don Isaac Geli, Platería, 20. **La Bisbal.**— D. José M.ª de Mir, Notario. Plaza Mora. **Santa Coloma de Farnés.**— Don Fernando Vilalonga, Hacerdado. **Barcelona.**— Don J. Vidal Canet, Representante, Píno 11, 1.º

se admiten esquelas hasta las diez de la noche

Información completa : : Corresponsales en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

**ROPA BLANCA**

Equipos para novia de todos precios y gustos hay en LA CANASTILLA DE ORO. Equipos para bautizos de todos precios se venden en LA CANASTILLA DE ORO. Prendas de vestir interior de todas medidas y precios LA CANASTILLA DE ORO. Juegos de cama y servicios de mesa gran surtido en LA CANASTILLA DE ORO. — En los talleres de las HERMANAS MATAS LA CANASTILLA DE ORO, se confecciona toda clase de canastillas y equipos de todos gustos y precios.

**"La Canastilla de Oro"**  
CORT REAL, NUM. 9.—GERONA.

**Hotel Restaurant = MASAGUER =**  
BARCELONA  
Casa de completa confianza.

VINOS LLACH

**GRAN ZAPATERIA ALVAREZ**  
de **Fernando Freixas**

Variado surtido de calzado de todas clases.—Ultimas novedades.—Perfección a la medida.—Precios económicos.  
PROGRESO, 8.—GERONA.

**JUAN VALLS È HIJO**

Funeraria: Maúdes de todas clases, Sarcófagos, Urnas, Coronas, Listas para invitaciones, etc.

Carpintería: Obras, Fachadas, Tiendas, etc.

Precios económicos  
Santa Clara, número 5, Gerona.

**Chocolate de la Trapa**  
FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES — VULGO — TRAPENSES  
= de San Isidro en Venta de Baños =

Paquetes-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 400 gramos 14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia... 480 » 14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico... 350 » 16	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Calitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con leche, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen pedidos de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

**Imprenta y Librería del Carmen**  
Calle de Ciudadanos, 20.—GERONA.

Impresos comerciales.—Tarjetas de visita.—Esquelas.—Recordatorios.—Carnets de lujo, etc.

Libros de texto.—Obras religiosas.—Resmillería y sobres.

Gran surtido en postales.—Objetos de escritorio.—Artículos para regalo. 12

**La Voz de la Tradición**  
Ilustración semanal jaimista.  
16 páginas de texto y 3 de folletín indispensable para todos los Círculos Político, ciencia, arte, historia, historia y actualidades tradicionalistas.—Magníficos grabados.—Número extraordinario de regalo para los suscriptores.

**DIRECTOR**  
Dr. D. Dalmacio Iglesias García, abogado y Diputado a Cortes  
Suscripción, 5 pesetas al año; 2'50 semestre; 1'25 trimestre.  
Redacción y Administración: S. Joaquín 8, (Gracia) Barcelona.

# HORARIO DE FERROCARRILES

Linea de Barcelona a Francia por via Interior

Trenes descendentes										Trenes ascendentes													
Enero					1912					Enero					1912								
Clase de trenes	Port-Bar	Figueras	Flasá	Gerona	Empalme	Barcelona	Clase de trenes	Barcelona	Empalme	Gerona	Flasá	Figueras	Cer	Clase de trenes	Port-Bar	Figueras	Flasá	Gerona	Empalme	Barcelona			
Expreso	Ligero	Correo	Mercancías	Ligero	Mercancías	Expreso	Mercancías	Correo	Ligero	Mixto	Correo	Ligero	Expreso	Expreso	Ligero	Expreso	Ligero	Expreso	Ligero	Expreso			
4:10	4:41	4:44	5:15	5:16	5:38	5:41	6:14	6:19	6:53	7:54	8:00	8:11	8:14	7:53	7:54	8:00	8:11	8:14	8:57	9:58	10:00	10:11	10:14
4:15	4:46	4:49	5:20	5:21	5:43	5:46	6:19	6:24	6:58	7:59	8:05	8:16	8:19	7:58	7:59	8:05	8:16	8:19	9:02	10:03	10:05	10:16	10:19
4:32	5:03	5:06	5:37	5:38	6:00	6:03	6:36	6:41	7:15	8:16	8:22	8:33	8:36	8:15	8:16	8:22	8:33	8:36	9:19	10:20	10:22	10:33	10:36
4:37	5:08	5:11	5:42	5:43	6:05	6:08	6:41	6:46	7:20	8:21	8:27	8:38	8:41	8:20	8:21	8:27	8:38	8:41	9:24	10:25	10:27	10:38	10:41
4:55	5:26	5:29	5:59	6:00	6:22	6:25	6:58	7:03	7:37	8:38	8:44	8:55	8:58	8:37	8:38	8:44	8:55	8:58	9:41	10:42	10:44	10:55	10:58
5:22	5:53	5:56	6:26	6:27	6:49	6:52	7:25	7:30	8:04	9:05	9:11	9:22	9:25	9:04	9:05	9:11	9:22	9:25	10:08	11:09	11:11	11:22	11:25
5:41	6:12	6:15	6:45	6:46	7:07	7:10	7:43	7:48	8:22	9:23	9:29	9:40	9:43	9:22	9:23	9:29	9:40	9:43	10:26	11:27	11:29	11:40	11:43
5:46	6:17	6:20	6:50	6:51	7:12	7:15	7:48	7:53	8:27	9:28	9:34	9:45	9:48	9:27	9:28	9:34	9:45	9:48	10:31	11:32	11:34	11:45	11:48
5:55	6:26	6:29	6:59	7:00	7:21	7:24	7:57	8:02	8:36	9:37	9:43	9:54	9:57	9:36	9:37	9:43	9:54	9:57	10:40	11:41	11:43	11:54	11:57
6:14	6:45	6:48	7:18	7:19	7:40	7:43	8:16	8:21	8:55	9:56	10:02	10:13	10:16	9:55	9:56	10:02	10:13	10:16	10:59	12:00	12:02	12:13	12:16
6:33	7:04	7:07	7:37	7:38	7:59	8:02	8:35	8:40	9:14	10:15	10:21	10:32	10:35	10:14	10:15	10:21	10:32	10:35	11:18	12:19	12:21	12:32	12:35
6:42	7:13	7:16	7:46	7:47	8:08	8:11	8:44	8:49	9:23	10:24	10:30	10:41	10:44	10:23	10:24	10:30	10:41	10:44	11:27	12:28	12:30	12:41	12:44
6:51	7:22	7:25	7:55	7:56	8:17	8:20	8:53	8:58	9:32	10:33	10:39	10:50	10:53	10:32	10:33	10:39	10:50	10:53	11:36	12:37	12:39	12:50	12:53
7:10	7:41	7:44	8:14	8:15	8:36	8:39	9:12	9:17	9:51	10:52	10:58	11:09	11:12	10:51	10:52	10:58	11:09	11:12	11:55	12:56	12:58	13:09	13:12
7:29	8:00	8:03	8:33	8:34	8:55	8:58	9:31	9:36	10:10	11:11	11:17	11:28	11:31	11:10	11:11	11:17	11:28	11:31	12:14	13:15	13:17	13:28	13:31
7:48	8:19	8:22	8:52	8:53	9:14	9:17	9:50	9:55	10:29	11:30	11:36	11:47	11:50	11:29	11:30	11:36	11:47	11:50	12:33	13:34	13:36	13:47	13:50
8:07	8:38	8:41	9:11	9:12	9:33	9:36	10:09	10:14	10:48	11:49	11:55	12:06	12:09	11:48	11:49	11:55	12:06	12:09	12:52	13:53	13:55	14:06	14:09
8:26	8:57	9:00	9:30	9:31	9:52	9:55	10:28	10:33	11:07	12:08	12:14	12:25	12:28	12:07	12:08	12:14	12:25	12:28	13:11	14:12	14:14	14:25	14:28
8:45	9:16	9:19	9:49	9:50	10:11	10:14	10:47	10:52	11:26	12:27	12:33	12:44	12:47	12:26	12:27	12:33	12:44	12:47	13:30	14:31	14:33	14:44	14:47
9:04	9:35	9:38	10:08	10:09	10:30	10:33	11:06	11:11	11:45	12:46	12:52	13:03	13:06	12:45	12:46	12:52	13:03	13:06	13:49	14:50	14:52	15:03	15:06
9:23	9:54	9:57	10:27	10:28	10:49	10:52	11:25	11:30	12:04	13:05	13:11	13:22	13:25	13:04	13:05	13:11	13:22	13:25	14:08	15:09	15:11	15:22	15:25
9:42	10:13	10:16	10:46	10:47	11:08	11:11	11:44	11:49	12:23	13:24	13:30	13:41	13:44	13:23	13:24	13:30	13:41	13:44	14:27	15:28	15:30	15:41	15:44
10:01	10:32	10:35	11:05	11:06	11:27	11:30	12:03	12:08	12:42	13:43	13:49	13:60	13:63	13:42	13:43	13:49	13:60	13:63	14:46	15:47	15:49	15:60	15:63
10:20	10:51	10:54	11:24	11:25	11:46	11:49	12:22	12:27	13:01	14:02	14:08	14:19	14:22	14:01	14:02	14:08	14:19	14:22	15:05	16:06	16:08	16:19	16:22
10:39	11:10	11:13	11:43	11:44	12:05	12:08	12:41	12:46	13:15	14:16	14:22	14:33	14:36	14:15	14:16	14:22	14:33	14:36	15:19	16:20	16:22	16:33	16:36
10:58	11:29	11:32	12:02	12:03	12:24	12:27	12:60	12:63	13:37	14:38	14:44	14:55	14:58	14:37	14:38	14:44	14:55	14:58	15:41	16:42	16:44	16:55	16:58
11:17	11:48	11:51	12:21	12:22	12:43	12:46	13:19	13:24	13:58	14:59	15:05	15:16	15:19	14:58	14:59	15:05	15:16	15:19	16:02	17:03	17:05	17:16	17:19
11:36	12:07	12:10	12:40	12:41	13:02	13:05	13:38	13:43	14:17	15:18	15:24	15:35	15:38	15:17	15:18	15:24	15:35	15:38	16:21	17:22	17:24	17:35	17:38
11:55	12:26	12:29	12:59	13:00	13:21	13:24	13:57	14:02	14:36	15:37	15:43	15:54	15:57	15:36	15:37	15:43	15:54	15:57	16:40	17:41	17:43	17:54	17:57
12:14	12:45	12:48	13:18	13:19	13:40	13:43	14:16	14:21	14:55	15:56	16:02	16:13	16:16	15:55	15:56	16:02	16:13	16:16	16:59	18:00	18:02	18:13	18:16
12:33	13:04	13:07	13:37	13:38	13:59	14:02	14:35	14:40	15:14	16:15	16:21	16:32	16:35	16:14	16:15	16:21	16:32	16:35	17:18	18:19	18:21	18:32	18:35
12:52	13:23	13:26	13:56	13:57	14:18	14:21	14:54	14:59	15:33	16:34	16:40	16:51	16:54	16:33	16:34	16:40	16:51	16:54	17:37	18:38	18:40	18:51	18:54
13:11	13:42	13:45	14:15	14:16	14:37	14:40	15:13	15:18	15:52	16:53	16:59	17:10	17:13	16:52	16:53	16:59	17:10	17:13	17:56	18:57	18:59	19:10	19:13
13:30	14:01	14:04	14:34	14:35	14:56	14:59	15:32	15:37	16:11	17:12	17:18	17:29</											